

Trump recrudece la lucha entre EE UU y China por la hegemonía mundial

Washington precipita un desacople económico que parece darle ventaja a Pekín

ANDREA RIZZI
Madrid

La ofensiva comercial lanzada por Donald Trump contra China empuja la rivalidad entre las dos superpotencias del siglo XXI hacia un territorio desconocido, al precipitar un abrupto desacople de sus economías. La fuerte imbricación entre ambas y los intereses compartidos que generó habían representado, hasta ahora, un factor de contención de la rivalidad.

En este nuevo escenario, ambos países tienen visos de sufrir por el conflicto comercial, pero Pekín dispone de algunos elementos cruciales para modificar a su favor el balance de fuerzas. De entrada, porque Trump está erosionando el activo de las alianzas tradicionales de Washington mientras lanza su asalto comercial contra el gran rival. Las maniobras de la UE muestran su voluntad de actuar de forma independiente, sin secundar a Washington en sus luchas. Después, porque China dispone de una extraordinaria capacidad productiva que puede utilizar para desabastecer a EE UU de productos o materias estratégicas. Y, además, porque el control autoritario de la sociedad puede ofrecerle a Pekín una mayor capacidad de resistencia. El pulso que definirá el siglo XXI entra en una nueva fase. —P2 Y 3

Editorial

Guerra comercial sin ganadores —P16



Pekín trata de seducir a una Unión Europea aún cautelosa

MANUEL V. GÓMEZ
GUILLERMO ABRIL
Bruselas / Pekín

China y Europa se miran cada vez con mejores ojos. Pekín necesita para sus exportaciones el gran mercado europeo, ahora que se le cierra el estadounidense por la batalla arancelaria de Donald Trump. Y la UE quiere un acercamiento, pero aún prima la cautela por el desequilibrio comercial con el gigante asiático. —P4 Y 5

La crónica

Sánchez juega fuerte con China

Carlos E. Cué —P20 Y 21

Teléfonos, chips y ordenadores, excluidos de los aranceles —P32 Y 33

Artículos de Antón Costas, Bernardo de Miguel, Lluís Bassets, Mária Martínez-Bascuñán y Xavier Vidal-Folch.

Tracy Chapman
Cantautora

“Me preocupa la democracia en Estados Unidos”

MIGUEL ÁNGEL BARGUEÑO
Madrid

En una de las pocas entrevistas concedidas en más de una década, la cantautora Tracy Chapman, que reedita en vinilo su disco de debut de 1988, repasa su carrera y admite el estupor ante la situación de su país: “Me preocupa la democracia en EE UU”. —P47 Y 48



Rauw Alejandro, su último giro de guion —EL PAÍS SEMANAL

Un rincón sin ley en Plasencia

Balazos, familias desplazadas, casas calcinadas. La muerte de una niña de dos años por una bala perdida en un tiroteo entre clanes de droga desata una espiral de violencia —P28 Y 29



Los padres de la niña fallecida. J. A.

Podemos y Sumar, la disputa de un espacio electoral menguante

ÁNGEL MUNÁRRIZ
Sevilla

Podemos y Sumar viven en una espiral de bronca que agrava su debilidad. Los últimos choques agudizan una tendencia que lastra a ambos, “enfrentados por un trozo de pastel cada vez más pequeño”, resume un experto. Tanto la división como una unidad forzada tendrían coste electoral. —P22 Y 23